



ZÜRICH
FILM
FESTIVAL

25. 9.
–
5. 10. 25

MEDIENMITTEILUNG



Doris Fiala © Christos Tzikas / Zurich Film Festival

Doris Fiala wird Präsidentin des ZFF

Zürich, 30. Juli 2025

Die Zürcher Unternehmerin und alt Nationalrätin Doris Fiala präsidiert neu den Verwaltungsrat des Zurich Film Festival (ZFF). In ihrer Funktion repräsentiert sie das ZFF und hilft, dieses noch stärker mit Politik und Wirtschaft zu vernetzen. Sie folgt auf Roger Crotti, der sein Amt niedergelegt hat.

Sie war rund 30 Jahre lang in der Politik aktiv, unter anderem als Gemeinderätin der Stadt Zürich und 16 Jahre lang als Mitglied des Nationalrats. Zudem war sie Präsidentin der FDP-Frauen Schweiz. Sie ist Unternehmerin im Kommunikationsbereich und präsidiert den Verband ProCinema, den Dachverband der Schweizer Kino- und Filmverleihunternehmen. Nun wird Doris Fiala Präsidentin des Zurich Film Festival. Sie vertritt das Festival zusammen mit Besitzer und Festivaldirektor Christian Jungen nach aussen und hilft beim Vernetzen und Fundraising. «Wir freuen uns riesig, dass mit Doris Fiala eine herausragende Zürcher Persönlichkeit mit nationaler Ausstrahlung nun unsere Präsidentin ist», erklärt Jungen. «Doris Fiala ist eine Kulturliebhaberin, die sich für Film begeistert und unser Festival seit Jahren kennt. Sie hat ein weitverzweigtes Netzwerk in Politik, Wirtschaft und Gesellschaft und sie sprüht vor Tatendrang, was eine zusätzliche Motivation fürs ganze ZFF-Team darstellt.»

Fiala präsidiert den Verwaltungsrat, dem mit dem Festival-Mitbesitzer und langjährigen Journalisten Felix E. Müller sowie dem Anwalt Thomas Hügi zwei weitere in Zürich verankerte Mitglieder angehören. Die Aufgabe von Fiala wird es sein, das ZFF gegenüber der öffentlichen Hand, Partnern und Kulturschaffenden zu vertreten und dabei helfen, neue Partner zu gewinnen.

Doris Fiala kennt das ZFF seit den Anfängen und freut sich auf die neue Aufgabe, die sie angenommen hat, weil sie die siebte Kunst liebt. «Kinos und Festivals sind die Orte, an denen Erinnerungen geteilt, Emotionen kollektiv erlebt und Geschichten lebendig werden. Sie sind Teil unserer demokratischen und kulturellen Infrastruktur – unverzichtbar für eine offene, vielfältige und reflektierte Gesellschaft», erklärt Fiala. «Die Filmbranche braucht starke Stimmen. Deshalb ist es mir auch ein persönliches Anliegen, Christian Jungen zu würdigen, der mit Kompetenz, Herzblut und internationaler Ausstrahlung den Schweizer Film fördert und positioniert.»

Doris Fiala wurde in Zürich geboren und war von 2000 bis 2007 Mitglied des Gemeinderats der Stadt Zürich. Von 2008 bis 2019 war Fiala Mitglied der Schweizer Delegation am Europarat und seit 2022 ist sie Präsidentin des Verbandes ProCinema und Verwaltungsrätin des Opernhauses Zürich. Das Engagement fürs ZFF ist sie auch eingegangen, um etwas für die internationale Ausstrahlung der Limmatstadt zu tun. «Das ZFF ist ein kultureller Leuchtturm, der weit in die Welt hinausstrahlt und in Hollywood hohes Ansehen geniesst. Davon profitieren nicht nur die Kulturszene, sondern auch die Wirtschaft – insbesondere die Gastronomie und Hotellerie –, denn das ZFF lockt viele Besucherinnen und Besucher aus der Schweiz und den Nachbarländern an», sagt Doris Fiala.

Dank an Roger Crotti

Doris Fiala folgt auf Roger Crotti, der sich nach dem Verkauf des Zurich Film Festival durch die NZZ-Mediengruppe entschieden hat, seine Funktion als Präsident des Festivals abzugeben.

Crotti übernahm Anfang 2024 das ZFF in einer Phase der Neuausrichtung und führte das Festival mit grossem Engagement durch eineinhalb erfolgreiche Jahre. Letztes Jahr verzeichnete das ZFF mit über 140'000 Besucherinnen und Besuchern die erfolgreichste Ausgabe in seiner Geschichte – ein wichtiger Schritt in einem anspruchsvollen wirtschaftlichen Umfeld. Die Organisation wurde in dieser Zeit strukturell neu aufgestellt und strategisch für die Zukunft ausgerichtet.

«Ich wünsche den neuen Besitzern nur das Beste für die kommende Festivalausgabe und natürlich für die kommenden Jahre», so Roger Crotti.

Festival Direktor Christian Jungen würdigt den Einsatz Crottis: «Roger hat es möglich gemacht, dass wir das vergangene Jahr erfolgreich abschliessen konnten und jetzt eine zukunftsorientierte Lösung präsentieren dürfen. Ich wünsche ihm für seine nächsten Schritte alles Gute.»

Das Zurich Film Festival bedankt sich bei Roger Crotti für seinen grossen Einsatz und seine Verdienste um das Festival – insbesondere in einer für die Branche herausfordernden Zeit.

Zurich Film Festival

Das Zurich Film Festival (ZFF) ist das zweitgrösste Filmfestival im deutschsprachigen Raum und präsentiert jeden Herbst während 11 Tagen die schönsten Entdeckungen sowie die meist erwarteten Filme des Jahres. Es fördert den Austausch zwischen aufstrebenden Regisseurinnen und Regisseuren, arrivierten Filmschaffenden, der Filmindustrie und dem Publikum.

Die 21. Ausgabe findet vom 25. September bis 5. Oktober 2025 statt.

Weitere Informationen: [Zurich Film Festival | ZFF Industry](#)

Medienkontakt:

Zurich Film Festival
Simon Keller, PR-Manager
media@zff.com, + 41 78 745 13 71

Follow us #ZFF2025

[@zurichfilmfest](#) on X

[@zurichfilmfestival](#) on Facebook

[@zurichfilmfestival](#) on Instagram

[Zurich Film Festival](#) on LinkedIn

[Zurich Film Festival](#) on Letterboxd

Main Partner



Wenn Sie diese E-Mail nicht mehr empfangen möchten, können Sie diese [hier](#) kostenlos abbestellen.

Zurich Film Festival AG
Kreuzstrasse 2
8008 Zürich
Schweiz

+41442866000
info@zff.com
www.zff.com